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         弟兄姊妹,在前面馬可福音的撒種比喻中, 我們看到了對於一粒種子是否能夠有果實

結出來, 是看撒在什麽“地”上。只有撒在好土裡的種子才會結實，而真正的基督徒應該

是有結實的。現在主耶穌講了一個有關種子成長的問題。 “那人卻不曉得如何這樣”, 就

是說，神國的成長在於神(林前 3:6-7) , 並不是我們所能充分了解的。我們可以看到植物的

生長, 可我們不清楚它到底是怎么生長的。在實際生活中, 你會發現有時在同一塊地裡, 雖

然種下一樣的種子，但是有的就是長得高, 也結實很多又飽滿, 有的就長得不那麽好，結實

也少, 甚至有不結實的。沒有人能夠說清楚到底是什麽原因造成這樣的區別。 

         對於福音的種子也有類似的情況。當我們把福音向某個人傳講了，但是他卻沒有什

麽反應。我們心裡會著急，生怕我們沒有把福音說清楚。有的時候，心裡可能會想有沒有

一個拔苗助長的辦法，讓這位慕道朋友快一點決志，成為基督徒, 或者是幫助一位基督徒

靈命更進深一步, 很快達到屬靈高峰。 

         在這件事上, 我們也需要弄明白：什麽是我們要做的事工？使徒保羅說：“我栽種了，

亞波羅澆灌了。惟有神叫他生長。” (林前 3:6-8) 所以栽種、澆灌是我們的事, 也就是向未

信主的人傳福音，為他們禱告, 帶領大家參加敬拜, 來參加查經和禱告會, 尤其在這疫情中, 

幫助弟兄姊妹與鄰舍的生活和靈命的需要等等... 這些都是我們應該做的事。至於別人的靈

性怎麼增長，增長的速度, 我們沒有什麽辦法知道。因為他人的靈性只有神知道。我們能

在旁邊做輔助培植的工作, 他如何成長那是在神的手中。求主幫助我們學習等候神，學習

接納自己，也接納別人，這個很重要。我們了解這些後, 幫助我們對那些看似成長沒那麼

快的弟兄姊妹, 更有耐心等候他們成長, 可以成為他們的聆聽者, 幫助者, 甚至可以為小牧者, 

重要的是要知道, 就算我們做了很多福音工作, 他人屬靈生命的成長, 不是我們能左右的, 需

要耐心等候弟兄姊妹結實百倍, 見證福音的大能, 榮耀歸於神。 

         請默想與禱告: 任何事情要按神的時間表, 而不是要按我們自己的想法。傳福音不要

過於著急了, 祈求聖靈的帶領。 


